

## Feuille Consistoriale de Culte

**Vous pouvez écouter ce culte dimanche 23 ou jeudi 27 octobre au téléphone à 18h00. Juste avant 18h00, composez le 01-84-14-15-17 (ou 01-84-14-15-16 ou 01-83-35-03-33) ; vous serez invités à faire le code de la réunion : 113949 suivi de la touche #.**  
**Merci de veiller au silence autour de vous pendant l'écoute.**

Nous recevons la Grâce de Dieu, Sa Paix en Celui qui nous réconcilie, et Son Amour en l'Esprit qui nous guide !

### Louange Psaume CXI

1. Louez l'Éternel ! Je célébrerai l'Éternel de tout mon cœur, dans l'intimité des hommes droits et dans la communauté.
2. Les œuvres de l'Éternel sont grandes, recherchées par tous ceux qui y prennent plaisir.
3. Son action est éclat et magnificence, et sa justice subsiste à jamais.
4. Il a laissé un souvenir de ses merveilles ; l'Éternel fait grâce, il est compatissant.
5. Il a donné de la nourriture à ceux qui le craignent, il se souvient à toujours de son alliance.
6. Il a révélé à son peuple la puissance de ses œuvres, en lui livrant l'héritage des nations.
7. Les œuvres de ses mains, ce sont la vérité et le droit ; toutes ses ordonnances sont dignes de foi,
8. A toujours inébranlables, faites avec vérité et droiture.
9. Il a envoyé la libération à son peuple, il a promulgué pour toujours son alliance : son nom est saint et redoutable.
10. Le commencement de la sagesse, c'est la crainte de l'Éternel ; ils ont du bon sens, tous ceux qui s'en inspirent. Sa louange subsiste à jamais.

### Cantique : 23-10 *Nos cœurs pleins de reconnaissance*

1. Nos cœurs pleins de reconnaissance, à toi s'élèvent, Dieu d'amour. Nous bénissons ton alliance, o toi qui veilles sur nos jours.
2. Dans ta bonté toujours la même, tu nous connais par notre nom. Marqués du sceau de ton baptême, en Jésus, nous t'appartenons.
3. Tu as voulu dès notre enfance nous accueillir en ta bonté. Garde-nous dans cette assurance que Jésus-Christ nous a sauvés !

### Prière l'illumination

Seigneur notre Dieu, tu nous as donné ton Fils bien-aimé, pour que nous le suivions et que nous écoutions sa Parole. Rends-nous ardents à désirer la nourriture de l'Évangile, capables de porter sur le monde le regard de la foi, et joyeux de contempler les réalités de ton Royaume, par l'Amour de Jésus-Christ, ton Fils, notre Seigneur, qui vit et qui règne avec toi, Père, et le Saint-Esprit, un seul Dieu pour les siècles des siècles. Amen.

## I Corinthiens XIII

1. Quand je parlerais les langues des humains et des anges, si je n'ai pas l'amour, je suis une pièce de bronze qui résonne ou une cymbale qui retentit.

2. Quand j'aurais la capacité de parler en prophète, la science de tous les mystères et toute la connaissance, quand j'aurais même toute la foi qui transporte des montagnes, si je n'ai pas l'amour, je ne suis rien.

3. Quand je distribuerais tous mes biens, quand même je livrerais mon corps pour en tirer fierté, si je n'ai pas l'amour, cela ne me sert à rien.

4. L'amour est patient, l'amour est bon, il n'a pas de passion jalouse ; l'amour ne se vante pas, il ne se gonfle pas d'orgueil,

5. il ne fait rien d'inconvenant, il ne cherche pas son propre intérêt, il ne s'irrite pas, il ne tient pas compte du mal ;

6. il ne se réjouit pas de l'injustice, mais il se réjouit avec la vérité ;

7. il pardonne tout, il croit tout, il espère tout, il endure tout.

8. L'amour ne succombe jamais. Les messages de prophètes ? ils seront abolis ; les langues ? elles cesseront ; la connaissance ? elle sera abolie.

9. Car c'est partiellement que nous connaissons, c'est partiellement que nous parlons en prophètes ;

10. mais quand viendra l'accomplissement, ce qui est partiel sera aboli.

11. Lorsque j'étais tout petit, je parlais comme un tout petit, je pensais comme un tout petit, je raisonnais comme un tout-petit ; lorsque je suis devenu un homme, j'ai aboli ce qui était propre au tout-petit.

12. Aujourd'hui nous voyons au moyen d'un miroir, d'une manière confuse, mais alors ce sera face à face. Aujourd'hui je connais partiellement, mais alors je connaîtrai comme je suis connu.

13. Or maintenant trois choses demeurent : la foi, l'espérance, l'amour ; mais c'est l'amour qui est le plus grand.

### Cantique : 41-23 *Remplis d'amour et de reconnaissance*

1. Remplis d'amour et de reconnaissance, nous t'adorons dans ta grandeur immense. Nous te louons, notre Dieu, notre roi ; nous te chantons du cœur et de la voix.

2. Le monde entier, ton merveilleux ouvrage, le monde entier te rend un humble hommage. La mer, les cieux, sans se lasser jamais, chantent ta gloire, annoncent tes hauts faits.

3. Daigne toujours nous garder, nous défendre de tant de maux qui pourraient nous surprendre. Sois notre guide et conduis tous nos pas et fais, Seigneur, qu'ils ne s'égarer pas.

4. Que devant toi toute grandeur s'abaisse et que le monde enfin voie ta sagesse. Sur tes enfants veille du haut des cieux. Bénis ton peuple et rends ses jours heureux.

5. A toi, grand Dieu, la gloire et la puissance, l'honneur, le règne et la magnificence, à Jésus-Christ, notre libérateur, à l'Esprit Saint, notre consolateur.

### Méditation

#### *La Lumière ou le vide*

**Vanité des vanités, tout est vanité !** proclame Qohélet (**Ecclésiaste I, 2**), mais il faut croire que l'Eglise de Corinthe, à l'époque de Paul, l'avait oublié. L'Amour **ne se vante pas**, il **ne se gonfle pas d'orgueil** (**I Co. XIII, 4**).

Que d'étoiles pourtant, dans la vie de cette Eglise ! Les chapitres précédents, et particulièrement le **XII<sup>ème</sup>**, témoignent d'une vie de Foi extraordinaire : des miracles, des dons les plus divers. Et pourtant, Paul rappelle le fondamental, ce qui est au-dessus de tout : l'Amour.

Voilà la véritable lumière qui fait véritablement briller le Chrétien : cette lumière ne vient pas de lui. Il est ici question, en grec, d'un terme très particulier – Agapè – qui ne recouvre pas l'amour humain ; que ce soient les sentiments ou l'affection, la fraternité ou encore la joie d'être ensemble ... Non, ce mot évoque un Amour totalement gratuit, car donné par Dieu en Christ. C'est le don de soi, une vie au service de Dieu et des autres sans attendre quoi que ce soit en retour. Cela est censé être la vie de l'Eglise, l'Eglise *normale*. Mais l'expérience de cette Communauté et de l'Histoire du Christianisme jusqu'à nos jours nous apprend à bien des reprises qu'une Confession de Foi proclamée ne garantit pas l'incarnation de cet Amour Divin.

Du point de vue extérieur, les Chrétiens Corinthiens assuraient. Mais à y creuser un peu, Paul y a discerné ... du vide. Ça sonne creux ! Par humilité, nous ne nous reconnaitrons peut-être pas dans les étoiles, la vie extraordinaire du moins visiblement de l'Eglise de Corinthe. Aussi, insidieusement, aurons-nous un peu de mal à visualiser le vide, le creux, autrement dit le manque d'Amour, de don de soi, de gratuité chez nous ... C'est tellement plus simple lorsque la situation semble se manifester en extrêmes, car cela ne pourrait pas nous concerner. Comment, avec la sobriété qu'on nous connaît, le souci de ne vouloir imposer à quiconque une Foi si personnelle, serions-nous concernés par le manque d'Amour ? Pourtant, de manière insidieuse, le vide d'une vie d'Eglise trop remplie dans le faire, les activités et la réflexion n'est pas à exclure. Cela est possible, pour la bonne et simple raison que c'est chaque jour où cet Amour s'offre à nous ; qu'il ne demande qu'à s'incarner en nous et par nous, et qu'étant libres, nous pouvons facilement éteindre cet Amour en nous.

Au nom de qui vivons-nous la vie ecclésiale ? Au nom du Christ, vraie *lumière issue de la lumière* (comme le proclame le *Symbole de Nicée-Constantinople*), et non pas au nom d'une Confession. Lorsque la priorité est - consciemment ou non – dans la reproduction du passé, ou la sauvegarde d'une institution, nous pouvons oublier que la vie de l'Eglise est d'abord celle d'une famille de convertis. Portés par un Amour qui nous dépasse, la vie en paroisse ne peut être que *différente* des autres institutions ou associations ; car (notamment) ce que nous faisons n'est pas pour nous et ne provient pas de nous. Simples serviteurs (devant se considérer comme inutiles tout en recevant la Bénédiction et le soutien du Seigneur !), nous ne sommes pas appelés à porter une Eglise ; mais, en Eglise, à porter l'Amour Divin entre nous et pour le monde.

Les activités, conséquences de la Foi, et non pas acharnement à faire tenir une association, doivent toujours refléter l'Amour Divin. Il **endure tout (I Co. XIII, 7)** et nous permet de supporter nos difficultés, nos petits et grands tracas de la vie communautaire (à développer). Il relativise ce qui passe, les modes, les attachements inutiles et parfois nuisibles, pour nous faire saisir ici et maintenant la vie de Dieu.

Quand j'aurais :

- les capacités de participer à plein de rencontres,
- les possibilités d'assurer un maximum de visites et de bonnes Prédications,
- le talent pour présenter le message Biblique de manières différentes,
- la force d'un investissement hors normes,
- une grande facilité à partager avec ceux qui ont plus de besoins que moi,
- une présence sans compter auprès des malades,
- une technique d'enseignement Biblique hors pair,
- la maîtrise de tous les moyens de communication, etc.

... si je n'ai pas l'Amour, tout cela ne sert à rien ! Non seulement pour moi, mais pour la vie ecclésiale qui deviendra une association philanthropique, culturelle pas si différente des autres ...

Pour chacun d'entre nous, rien ne peut prévaloir si ce n'est cette bienveillance gratuite, qui nous fut donnée bien avant notre naissance, et que nous sommes appelés à incarner chaque jour ; et qui transforme chaque jour !

Si nous ne nous en sentons pas capables, c'est bon signe ! Bien sûr, cet Amour Divin dépasse nos faibles capacités et motivations. Mais Jésus le Christ a eu besoin de ses Apôtres. Il a donc besoin de nous pour que Sa Lumière vive et ressuscite les esclaves d'un monde idolâtre de surconsommation mortifère, de salut de la création mais sans Créateur, de l'impossibilité de beaucoup à se dissocier d'un écran, tombant dans le vide, le creux de fausses personnalités plongées jusque dans la fange d'une humanité se considérant elle-même produit à vendre ...

Oui, chaque jour, il est bon pour nous de prendre ou reprendre conscience de Celui qui nous porte, dans l'humilité et la Libération que nous donne cette présence. Amen !

### **Cantique : 42-02 *Du cœur et de la voix***

1. Du cœur et de la voix, rendez à Dieu la gloire ! Comptez tous ses bienfaits, qu'ils soient dans vos mémoires ! Nous sommes sous ses yeux dès notre premier jour, pour vivre et pour mourir, veillés par son amour.

2. O Père tout-puissant, ta grâce est infinie ! Ta paix remplit nos cœurs, ta joie est dans nos vies. Tu mets ta force en nous selon ta volonté, et veux nous accueillir dans ton éternité.

3. Louange soit à Dieu, le Père qui nous aime ! Louange soit au Fils qui s'est donné lui-même ! Louange au Saint-Esprit, le puissant défenseur ! Unique et trois fois saint, loué soit le Seigneur !

### **Prière d'intercession**

Seigneur, accorde-nous les yeux du cœur pour apprendre à discerner, au creux du quotidien, la lente croissance de ce " Règne de l'Amour " que tu as semé et qui vient.

Donne-nous ce regard de foi qui fait voir, dans les événements, petits et grands, dans tous les gestes humains, le frémissement de ta Présence agissante.

Donne-nous ce regard de foi qui sait voir les discrètes émergences de ton Royaume : l'éclat d'un sourire, la simplicité d'un accueil, la densité d'un silence, la tendresse d'un regard, la vérité d'un combat, la gratuité d'un partage.

Apprends-nous à voir et à nous émerveiller de toutes ces petites graines d'espérance, semées dans les foyers, les hôpitaux, les prisons et même sur les champs de bataille... Semences cachées d'un monde nouveau, celui du Règne de Celui que nous invoquons ensemble, selon tes propres mots : ***Notre Père*** ...

### **Envoi et Bénédiction**

Poursuivons nos pas dans ceux des premiers Chrétiens, recevant des exhortations, des envois tout aussi pertinents aujourd'hui et à expérimenter toujours : **Romains XII, 21**. *Ne te laisse pas vaincre par le mal, mais sois vainqueur du mal par le bien.*

Le Dieu du Don total, en Sa Création (Père), en Son Amitié (Fils), et en Ses forces d'élévation (Esprit) vous bénit et vous garde, Amen !

Pasteur Pierre Reversat